# TAACONCERTADO LA CONCERTADO LA

DIARIO INTEGRO FUERISTA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN PRÍNCIPE, 3, BAJO Y PRAL.—TELÉFONO, 266

Año XVIII

San Sebastián Martes 8 de Junio de 1915

NUM. 5.797

SUSCRICIONES Y ANUNCIOS VÉASE LA TARIFA EN CUARTA PLANA

La Prensa polaca condena con la mayor energía la conducta de Italia. El «Wiedenski Kuryer Polski» protesta con generosa indignación contra el aislamiento del Papa y la interrupción de las relaciones directas de la Santa Sede con Alemania, Austria-Hungría y Baviera, cuyos representantes diplomáticos cerca del Vaticano se han visto obligados a salir de Roma, a pesar de la famosa ley de Garantías, que durante más de cuarenta años ha venido Italia ponderando como segurísima fiadora de la intangibilidad e independencia de la Santa Sede. En presencia de los actuales acontecimientos ésta cuestión de la independencia de la Santa Sede de toda política del Gobierno italiano, se presenta como una cuestión que interesa al mundo entero... El pueblo polaco se halla altamente irritado contra el Quirinal, que ha arrebatado al Santo Padre aque-Ilas libertades y derechos que se decía le a seguraba la ley de Garan-

El «Czar», de Cracovia, hace notar asimismo que la guerra de Italia con las potencias centrales ha convertido en «cuestión mundial» la que hasta ahora parecía ser puramente católika; es, a saber, la cuestión de la independencia de la Santa Sede de cual quiera política interior o exterior de Italia. Esta cuestión preocupa actualmente a hombres graves y eminentes de todos los colores políticos y de todas las confesiones, no solamente de Alemania, yAustria, sino también de los Estados neutrales que no están junidos a Italia por convenios militares. El hecho de que los represen-tantes de Alemania y Austria-Hungría cerca del Vaticano se hayan trasladado a Lugano, desde donde se esforzarán por cumplir con su misión, no puede hacer desaparecer ni aminorar lo doloroso de la situación, pues la triste realidad es que el Papa, a pesar de la ley de Garantías, no disfruta de soberanía completa y se ve actualmente privado de la independencia que le es debida.

El presidente del Club polaco ministro conde Bilinski, publica en la «Correspondencia Central Polaca» un artículo en que condena también con gran energía el proceder de Italia. El artículo pone de relieve las intimas relaciones culturales y políticas que Polonia ha tenido con Italia en los tiempos pasados. De esa época, que pasó hace ya mucho tiempo, nacen las simpatías de Polonia hacia el pueblo italiano, que ahora ataca por la espalda a una Monarquía que desde hace medio siglo cons tituye el único paladín del polonismo. Los polacos no olvidarán esta traición por parte de Italia a sus más altos intereses nacionales. El artículo termina expresando la seguridad de que la guerra contra Italia será la guerra más popular que los pueblos de la monarquía, incluso los polacos, harán, movidos por sentimientos de justicia, hasta el triunfo definitivo e indudable de la monarquía de los Hapsburgo.

(Fechas coleccionadas por la Juventud de San Sebastián) 7 DE JUNIO

'Año 1907. Novena Asamblea general del Partido, celebrada en Madrid, primera después de la muerte de D. Ramon Nocedal. Se nombró en ella una Junta Directiva para el partido, formada por los señores Olazabal, presidente; Sánchez Marco y Guinea, vicepresidentes; don Javier Sanz Larumbe, Marqués de Casa Ulloa y don Juan Lamamié de Clairac, vocales.

8 DE JUNIO

Año 1893. Comienza la segunda Asamblea general del Partido, celebrada en Madrid.

# La llegada del rey

En el exprés de las once y media del día llegó el rey a San Sebastián, haciendo el viaje en el Salón-Tren de Palacio y acompañado de los señores conde de Aibar, Quiñones de León y del jefe de la ronda señor Machero.

En la estación esperabanle las autoridades; gobernadores civil y militar, Presidente de la Diputación con una comisión de diputados, alcalde con otra comisión de concejales, Audiencia y Juzgado, Jefes de los distintos negociados y el comandante de Marina.

Estaban también varias personas particulares de los partidos turnantes el senador señor Romero y los condes de Torre-Muzquiz y Artal.

Al apearse don Alfonso, vió al señor Navarro Reverter que viajaba en el mismo tren y el rey le llamó, conversando brevemente; luego D. Alfonso cruzó los saludos de rúbrica y habló con el gobernador militar marqués de Prado-Alegre, con el señor Merry del Val padre del Cardenal del mismo nombre y con el conde de Artal que acababa de regalar al ejército español varios aeroplanos.

Luego montó el rey en el automóvil que al efecto se hallaba preparado, con su acompañamiento y se dirigió al Hotel María Cristina que es donde se hospeda, ocupando las habitaciones del primer piso que otras veces ha usado.

Las autoridades también fueron al hotel citado para firmar en el album.

Don Alfonso salió de paseo a pié a los diez minutos acompañado del señor Quiñones de León y atravesando la Concha llegó hasta el palacio de Miramar.

A la una regresó al Hotel María Cristina y se sentó a la mesa acompañado del conde de Aibar, Quiñones de León y el doctor Moure, que llegó a San Sebastián por la mañana.

En sus habitaciones permaneció el rey hasta las cinco de la tarde y, después con sus ayudantes se trasladó a las habitaciones del gobernador civil, donde tomó el thé con los señores marqueses de Atarfe y los

Por la tarde salió de paseo en automóvil por la carretera de Tolosa.

Estando en San Sebastián el rey, recibió numerosos telegramas de entidades particulares, de las Corporaciones provinciales hermanas y la de Guipúzcoa lo hizo en persona, para rogarle interceda por el preso Gastón de Pamplona, sentenciado a la últi-

El gobernador civil, por mandato del rey, envió al ministro de Gracia y Justicia un telegrama urgente rogando se haga cuanto se pueda para obtener el perdón del desgraciado

El ministro contestó a este despacho manifestando que por la forma en que se cometieron los hechos no podía someter a la regia prerrogativa el indulto del procesado.

Don Alfonso saldrá hoy en el expres de la noche para Madrid.

La jornada regia dará comienzo la semana próxima; el lunes o mártes se trasladará la familia real a la Granja y se propone venir a San Sebastián hacia el 10 de Julio.

La reina madre vendrá en los primeros días de la última decena de este mes, probablemente el 20.

Ayer celebró sesión la Comisión provincial, tomando los acuerdos siguientes:

-Aprobar los repartos de la contribución provincial que para el ejer-cicio de 1915 remiten los Ayuntamientos de Cestona, Deva, Zarauz, Isasondo y Eibar.

-Señalar el día 21 del corriente mes y sus doce horas para el sorteo de 127 Obligaciones de la Deuda provincial.

-Revocar el fallo absolutorio de la Alcaldía de San Sebastián en expediente incoado contra D. Alfredo Blok por defraudación del impuesto de carruajes.

-Acceder a la instancia de los señones Eguillor y Garay, almacenistas de Bilbao en asunto relacionado con arbitrios provinciales.

-Acceder a la instancia de don Pedro Pardo, vecino de Irún en asunto de afbitrios.

-Aprobar las nóminas del Cuerpo de Miqueletes y personal de arbitrios provinciales.

# Juventud Integrista

DE SAN SEBASTIAN

Junta Directiva.—Se ha reunido dos veces durante este mes, organizando los exámenes de Programa integrista y preparando los actos del día del Sagrado Corazón.

Sección Menor. — Ha organizado una nueva serie de conferencias y las fiestas del aniversario de la fundación de esta Sección. Se ha realizado definitivamente la formación de grupos, con objeto de que los pelayos puedan realizar excursiones y paseos. En breve celebrarán los exámenes de Programa integrista.

Conferencias.—El día 9 nos dirigió la palabra nuestro querido amigo don Juan Gordon, versando la conferencia sobre el funcionamiento de la Subcomisión Inspectora. El siguiente domingo ocupó la tribuna el digno Tesorero nuestro, no menos apreciado señor Aguirre, dándonos a conocer todos los trabajos efectuados por la Subcomisión de Propaganda de la que es miembro.

Excursiones.—El segundo domingo de este mes se celebró una animada jira al pintoresco barrio de Igueldo. Tenía por objeto festejar los triunfos obtenidos por el Cuadro dramático en esta última temporada; durante la merienda reinó la natural expansión y alegría que caracteriza a los jóvenes integristas. Por haber de todo hubo hasta brindis, resaltando entre ellos el del simpático Director de escena don R. Mendiola que hizo atinadas consideraciones.

Exámenes de Programa. — También se han celebrado nuevos exámenes de Programa integrista entre maores, con más brillantez, si cabe que otras veces. Presidió el acto el señor Beñarán J, actual Presidente de la Juventud, verificándose al concluir, el reparto de valiosos premios.

Subcomisiones.—El mes pasado ha mostrado gran actividad esta Comisión. Como se había notado poco tusiasmo el mes pasado, se tomó el acuerdo de celebrar reunión dos semanas seguidas y así ha sucedido que la Comisión se ha reunido el mes pasado cuatro veces.

La Subcomisión de Propaganda ha recibido la tirada de la nueva edición del Maniifesto de Burgos y ha comenzado su propaganda a fin de introducirlo en todas partes. Está trabajando de firme en el asunto de la insignia, habiendo escrito a todas las Juventudes en solicitud de pedidos, a fin de llegar a la pronta realización d e tan hermoso proyecto.

La de Organización ha preparado algunas conferencias y organizado algunas excursiones.

La de Prensa ha dirigido los asuntos de «El Pelayo» y organizado la venta de «El Siglo Futuro» en esta capital.

Las demás Subcomisiones han trabajado con asiduidad en sus asuntos. Sección Recreativa. — Esta Sección ha redactado las condiciones de los ejercicios de tiro que comenzarán uno de estos días. Siguen divertiéndose los socios de esta Sección, con gran animación con los bonitos juegos adquiridos recientemente. La Junta tiene en estudio varios proyectos importantes que con el tiempo irán salien-

Caja de Ahorros.—Durante el pasado mes de Mayo, ha celebrado la Junta Directiva de esta Institución, dos reuniones, tratando de asuntos, relativos a los obreros y especialmenmente en lo que se refiere a la Agencia de Colocaciones, que funciona como similar de la Caja de Socorros.

# LA CONFLAGRACION EUROPEA

Los austriacos obtienen nuevos exitos en Rusia.--- En la región de Gabarone los italianos tienen 300 bajas y pierden terreno.--- Bos alemanes atacan con violencia en Arras y en el Aisne, según el parte oficial francés.

## Cosas de Portugal

REUNION POLITICA

Lisboa. — En el teatro de San Carlos, se ha celebrado una reunión política, en la que discursearon significadas personalidades portuguesas.

El primero que habló fué Leoto Rego, el cual dijo que todos los portugueses deben inspirarse en el amor a la libertad.

Machado (Bernardino) se mostró partidario de la formación de un cuerpo de ejército que vaya a luchar con los aliados.

Alejandro Braga hizo la apología de la revolución, abogando por la necesidad de mantener los prestigios de la bandera republicana.

En la reunión hubo mucho entusias-

# Italia y la guerra

COMUNICADO OFICIAL De Roma transmiten el siguiente

comunicado oficial:

«Las operaciones de nuestras avanzadas en todo el largo de la frontera desde Stelvio hasta el mar, continúan con éxito.

En Lanarone y Folgaria se ha demostrado la superioridad de nuestra artillería que destroza los fuertes aus-

triacos. Nuestra infantería consolida sus posiciones en el terreno conqustado. Los movimientos de concentración ue grandes masas se efectúan con

SOBRE ISONZO

Despachos de Génova dicen que las tropas italianas instaladas en los valles y en las crestas de las montañas, bombardean las trincheras austriacas construidas a lo largo de

Se asegura que se han entablado violentos combates con el grueso de efectivos desde Idria a Isonzo. Este frente comprende las ciudades de Woltschock, Tolmino, Luiko e Iders-

Los italianos se han apoderado de las alturas que dominnan las posiciones enemigas.

LA BATALLA DE TOLMINO Dicen de Roma que el ejército italiano libra en estos momentos por la

posesión de Tolmino, la primera gran batalla de la campaña.

La lucha es dura, porque los austriacos han organizado formidables defensas. Dos días antes de la declaración de guerra llegaron trenes repletos de cañones y ametralladoras de Gorritz a Tolmino.

La posesión de Caporette es para los italianos una apreciable ventaja, porque pueden por este punto reforzar sus tropas del frente de batalla.

Los austriacos preparan la defensa de la ciudad. En las alturas rocosas de Monte Negro se desarrolla un violento combate.

Todos los ataques de los austriacos han sido rechazados, pero los italianos se ven obligados a avanzar muy lentamente.

EL ARSENAL DE POLA

Noticias de origen austriaco confirman el incendio del arsenal de Pola, causado por un dirigible italiano. La ciudad sufrió grandes daños.

LOS BARCOS AUSTRO-ALEMA-

Dicen de Roma que hasta el día de hoy las autoridades militares han confiscado cincuenta y siete buques austro-alemanes con un total de toneladas 216.770.

Estos buques se hallan en los prin-

cipales puertos del Adriático y el Mediterráneo.

EN EL TRENTINO

Los periódicos italianos publican detalles de las primeras operaciones italianas en el Trentino.

La ciudad de Rovoreto ha sido completamente evacuada por la población civil. La parte meridional de la plaza, que estaba formada por iglesias, jardines, numerosas casas y el cementerio, fué destruida por los aus-

Para preparar una línea de fuego más extensa se hizo volar una gran fábrica de cigarros cuya ilnstalación había costado 10.000 millones de francos y en la cual estaban em-pleados 2.500 obreros.

# Alemania y Estados Unidos

LA GUERRA SUBMARINA

Washington. — La nueva nota de Wilson a Alemania, insiste en que el «Lusitania» emprendió su viaje pacífico, negarndo que se dedicase al transporte de pertrechos militares.

Afirma que el trasatlántico no hizo resistencia a la tentativa de captura; niega que estuviera armado y declara por el momento improcedente el planteamiento de la negociación que intenta seguir Alemania.

El objeto principal de Wilson es saber si Alemania pondrá en seguro a los pasajeros no combatientes.

Solamente con esta condición pre-via, se avendrá Wilson a continuar las negociaciones.

Algunos periódicos dicen que en la nota que Wilson ha entregado al embajador alemán en Washington, se obliga a Alemania a asegurar la vida de los beligerantes, cualquiera que sea la nacionalidad de los barcos torpedeados.

EL GOBIERNO YANQUI

Nueva York. — El gobierno secundará con entusiasmo la decisión de Wilson, relativa a poner como precio de las negociaciones diplomáticas, el respeto a los pasajeros en la guerra de submarinos.

Hasta Briand y Daniels, que al principio se oponían a medidas enéricas, se declaran ahora partidarios de que los Estados Unidos ejerciten una intervención humanitaria.

¿PROYECTOS DE LOS ESTA-DOS UNIDOS?

Nueva York. — El almirante Plender ha llegado a Washington, con objeto de asistir a una conferencia en la que se tratará de las maniobras veraniegas d ela flota ameri-

Los acuerdos que se adopten no se

harán públicos.

Los comentaristas dicen que en el caso de que surja la ruptura con Alemania, el Gobierno de los Estados Unidos podrá emplear la flota del Atlántico para defender el derecho que tienen los americanos a viajar por el extranjero, como asimismo los intereses de sus súbditos en otros

# De Marruecos

OTRA VEZ LOS MORITOS

Algeciras. - Llegan noticias de Ceuta diciendo que los moros se hallan excitadísimos.

El día 5, un crecido grupo de rifeños llegó hasta cerca de la puerta de la Reina, atacando el garage automovilista militar.

Los moros fueron rechazados.